Million Menschen sind bislang Opfer von Hamletting (strategische Wehrdörfer, eine Art Konzentrationslager) geworden.

Erstmalig auch wurden 1984 in den Kordilleren des Nordens sowie in den beiden Mindanao-Provinzen Lanao del Sur und Agusan del Norte chemische Bomben unbekannten Typs eingesetzt.

Oplan Katatagan läßt damit "Phönix" aus der vietnamesischen Asche auferstehen. Die Operation Phönix bildete seinerzeit den Eckpfeiler der amerikanischen "Befriedungsstrategie" in Vietnam, die landesweit tiefe Blutspuren und Bombenkrater hinterließ.

Beide Beispiele sind Auszüge aus:

Rainer Werning, Berstender Bambus. Befreiung und Gesundheit auf den Philippinen.

Hg. von medico international e.V. Frankfurt (März) 1986: Sendler Verlag, 187 S., 15,00 DM.

Dokumentation

Stellungnahme der



Der Sieg eines Volkes über das USunterstützte Marcos-Regime. Der Kampf des Volkes für Demokratie und patriotische Ziele geht weiter!

(...) Die NDF ist tief beunruhigt über die Übernahme von Enrile und Ramos in die Aquino-Regierung, denn beide waren die Hauptinitiatoren und -organisatoren des Militärregimes mit seinen Kriegsrechtsbestimmungen.

Das philippinische Volk hat den Fall eines Diktators herbeigeführt. Damit hat es die Möglichkeit eröffnet, seine demokratischen Rechte stärker auszuüben. Die NDF appelliert an das philipinische Volk, seine erreichten Ziele zu verteidigen. Gleichzeitig muß das philippinische Volk an der Schaffung einer wirklich freien und demokratischen Gesellschaft festhalten.

Bis zur Erreichung dieses Zieles lassen wir nicht nach, folgendes zu fordern:

- Unterstützung und Förderung bei der freien Ausübung der demokratischen Rechte des Volkes
- Vorantreibung des Prozesses einer wahren Landreform, Erhöhung der ländlichen Produktion durch Kooperativen und Modernisierung der Landwirtschaft
- Garantie des Rechtes auf Arbeit, Anhebung des Lebensstandards und Ausbreitung von sozialen Diensten
- Beendigung ungerechter Verträge mit den USA und Neuverhandlungen von ausländischen Investitionen und Kreditanleihen auf einer Basis der Gleichheit und des gegenseitigen Nutzens
- Durchführung eines nationalen Industrialisierungsprogrammes

- Förderung einer patriotischen, wissenschaftlichen und volkstümlichen Kultur und Sicherstellung eines freien öffentlichen Erziehungssystems
- Respektierung und Begünstigung des Selbstbestimmungsrechtes der Moros, der Cordillera-Völker und aller ethnischer Minoritäten
- Verfechtung einer selbständigen, unabhängigen und friedliebenden Außenpolitik

Die NDF nutzt diese Gelegenheit, Corazon Aquino für ihre Rolle bei der Entmachtung des US-unterstütz-



ten Marcos-Regimes zu beglückwünschen.

Wir sind bereit, sie in ihren positiven Bemühungen bei der Umsetzung demokratischer Forderungen wie der Freilassung politischer Gefangener und der Wiedereinführung der Pressefreiheit zu unterstützen.

Die NDF gibt weiterhin zu bedenken, daß es Entschädigung für die Opfer schwerer Menschenrechtsverletzungen geben muß und besteht auf unverzüglicher Untersuchung, Gerichtsverhandlungen und Bestrafung aller für die Menschenrechtsverletzungen Verantwortlichen des Marcos-Militärund Bürokratieapparates.

Die NDF besteht ebenfalls auf Untersuchung der Fälle von bekannten Komplizen und auf Beschlagnahmung von fehlgelenkten Ressourcen.

Die NDF hält es für zwingend notwendig, in dieser Krisenzeit eine Einheit zwischen den patriotischen und demokratischen Kräften des Landes zu schaffen. Wir sehen die Erfüllung dieser demokratischen Forderungen als einen ersten Schritt hin zu einer gründlichen Demontage des US-unterstützten faschistischen Marcos-Apparates.

Heil dem Sieg des philippinischen Volkes über die US-hörige Marcos-Diktatur!

Weiter im Kampf für eine wahre demokratische, repräsentative und patriotische Regierung!

vgl. Liberation Philippines, Special Release No.2, 26. Febr. 1986

(auszugsweise übersetzt von Karin Michels)